



De la guerra al Claustro

La guerra corrompe, es verdad, porque tiene muchas complicaciones y tentaciones para que el que fué a ella lleno de virtudes vuelva cargado de vicios. Hasta las guerras más santas envilecieron corazones virtuosos, y algunos que fueron poseyendo una santa voluntad, la perdieron. No todos claudicaron, claro está, pues hay voluntades superiores a toda tentación que salen fortificadas; pero no todos tienen esa recia voluntad ante tantos peligros como les rodean. Sin embargo, como contraste, después de las guerras no han faltado vocaciones que antes no se sentían, hombres a quienes Dios ha tocado en el corazón para que abandonasen este mundo. Y de guerreros se convirtieron en misioneros, para pelear de otro modo y convencer sin más armas que la del Evangelio.

Hace algunos días corrió por los periódicos la noticia de haber ingresado en el Orden de la Merced el docto catedrático de la Universidad Central, señor García Morente, a quien la dura lucha contra el marxismo convirtió a Dios, llevándole a la austeridad del claustro.

Al terminar la guerra, ingresó también en el convento de Padres Franciscanos de Olite el que fué alférez de Requetés y farmacéutico de Zarauz, don José María Gérica. A éste la guerra le había purificado. Si empuñó las armas cuando fué hora de combatir con ellas, impulsado por sus ideales religiosos, sobre todos los peligros y males de la guerra, mantuvo esos ideales tan puros que al terminar la campaña empuñaba otra vez las armas, las armas del Claustro, para servir a Dios. Por la trinchera abandonó su profesión y a los suyos mientras duró la contienda. Todo le aguardaba en su sitio a la hora de la paz, que tenía derecho a disfrutarla después de haber peleado tan bravamente en su Tercio de Requetés. Pero, hecho ya a la lucha, cuando la guerra concluye, se despidió definitivamente de su carrera y de todos los afectos y va a emprender otro combate vistiendo el humilde sayal franciscano. ¡Magnífica alma! Como fué valiente en la Cruzada, así lo será exponiendo la doctrina de Cristo.

Las guerras, dentro de sus miserias, suelen dejar admirables ejemplos de santidad y de virtud. Precisamente publica «El Tercario Franciscano» un caso parecido recogido oportunamente por el escritor y orador sagrado Fray Crispín de Rieza. Hacía mediados del siglo pasado el ilustre religioso español P. Areso había restaurado el Orden Franciscano en Francia. Un día se le presentó el coronel carlista, don Joaquín Aguilar, que se hallaba refugiado en Limoges, pidiendo ser admitido en el Orden. El P. Areso trató de disuadirle, advirtiéndole que a su edad (cuarenta y seis años), con sus heridas y achaques reumáticos, no podría soportar la vida religiosa; y el jefe carlista, que jamás había retrocedido ante nada, repuso: —Padre mío, por donde vos paséis pasaré yo también—. Y pasó, porque tenía vocación y todo el espíritu de vencer que le acompañó en su vida militar al frente de sus soldados. Diez años más tarde se honraba en Amiens vistiendo el hábito de San Francisco, para ganarse pronto la admiración de todos por su fervor, por su austeridad, por su decisión de pasar por la estrecha puerta del renunciamento y del sacrificio por donde pasan los más santos. ¿De qué no sería capaz un voluntario carlista que se ha distinguido por su honradez, por su humildad, por su amor a lo más heroico y difícil y por su desprecio a la vida, cuando todas esas virtudes las perfecciona más para abrazar con ellas la vida religiosa que tantos desprendimientos exige?

Esos hombres, si en la vida política y militar se distinguieron y fueron donde fué el primero, en la vida religiosa es de suponer que no se queden atrás. Porque aquel coronel carlista, luego el P. Joaquín, vivió con reputación de santidad y, pese a sus achaques, murió muy anciano y dejó escrita esta sentencia: Ser ordenado para ser feliz. Trabajar para ser útil. Sacrificarse para alcanzar la santidad.

Y el P. Crispín de Rieza opone este acertado comentario: «La disciplina y bravura que ardía en su corazón cuando luchaba por los grandes ideales en el campo de Don Carlos, los conservó en el claustro, combatiendo arduosamente por los santos ideales de la perfección franciscana». En realidad, son los mismos ideales que empujan unas veces a las trincheras y otras al Claustro.

Una carta de un diplomático inglés, confiscada por los alemanes

BERLIN. — Se ha confiscado a bordo de un vapor detenido por un barco de guerra alemán, una carta de un miembro de la Legación inglesa de Pekín, destinada a Inglaterra, la cual contiene declaraciones peculiares de un diplomático inglés sobre las verdaderas causas de la guerra que Inglaterra ha declarado a Alemania. La carta confirma el discurso del Führer del 30 de enero último, en el que demuestra que la proclamación de los pretendidos objetivos morales es un pretexto que oculta el propósito inglés de destruir Alemania. La carta del diplomático dirigida al matrimonio Blackwell de Leeds y fechada el 2 de diciembre de 1939, dice:

«Yo veo en esta guerra una tragedia grandiosa—en el sentido dramático—en el curso de la cual el pueblo alemán debe ser sacrificado por el bienestar de toda la Humanidad. Es un hecho incontestable que dos pueblos tan dinámicos como Inglaterra y Alemania no pueden vivir juntos en el mundo, porque éste no es bastante grande para ellos y

nosotros somos los primeros en afirmar nuestra posición por el Imperio mayor del mundo que ha conocido la Historia. Debo admitir sin embargo que el «statu quo» constituye injusticia, pero no obstante es mejor que una gran guerra en cada generación.

Mientras no exista una Liga mundial de Estados, lo que desde luego es imposible biológica y socialmente, el mundo deberá estar subordinado a una gran potencia, y yo creo sinceramente que Gran Bretaña, con su larga experiencia y desarrollo del imperialismo es la más indicada para ello, ya que desde luego se encuentra en tal posición. Respecto a la moral, esto no tiene nada que ver, ya que todas las naciones son morales e inmorales. Las fechorías que hemos cometido en el pasado nos han colocado en la dichosa situación de poder obrar ahora de una forma diferente y deberíamos aprovechar este estado de cosas para promover el orden moral del mundo.»—D. N. B.

Victoria alemana en el Mar del Norte

SEIS VAPORES HUNDIDOS (15.000 toneladas)

LA SITUACION MILITAR FINLANDESA

Toda la opinión internacional tiene fijados sus ojos en el viaje del embajador de los Estados Unidos en Moscú a Helsinki. Es natural que así sea. Las naciones en su totalidad han sentido como propia la invasión cruenta de la noble nación nórdica y siguen con entusiasmo grande su campaña victoriosa.

Por otra parte la única nación que hoy día puede hacer sentir su poder sobre los criminales soviéticos es la poderosa nación norteamericana. Ya vimos como el déspota Stalin despreció las ofertas de mediación de Suecia, Noruega y Dinamarca; estos países no disponen de los necesarios medios de presión para hacer entrar en razón a la U. R. S. S. No así Norteamérica que tiene a su favor toda clase de recursos materiales. El oro es casi todo suyo y con el oro se compran muchas cosas necesarias para la vida.

No nos referimos a que puedan comprarse las conciencias de aquellos desalmados. Hablamos de que necesitan dinero para adquirir materias primas para su industria, maquinaria, muchas cosas que en su país no se producen y que es necesario buscar en otras partes. Esto no se obtiene sino con el aurifer metal. Poderoso caballero es don dinero... Vamos a ver ahora si este dicho no falla.

Por otra parte es público el afecto que sienten los Estados de la unión por los países escandinavos, sobre todo por Finlandia, con los cuales ha mantenido siempre una amistad tradicional. Siempre en caso de amenazas han acudido a ellos los pequeños países del Norte. Además, nunca Finlandia se negó a hacer concesiones a sus brutales vecinos; siempre ha proclamarado, junto a su voluntad de resistir, una buena voluntad respecto a una eventual reanudación de las suspendidas negociaciones anteriores a la injusta agresión roja.

Entretanto, el embajador de Estados Unidos en Moscú—figura central en este acontecimiento—ha desarrollado una intensa labor ante el Kremlin, a la que, indudablemente, ha ayudado en gran medida la sorprendente resistencia finlandesa en los frentes de combate. Tal esfuerzo no ha sido ineficaz. La salida del representante yanqui hacia Helsinki, lo demuestra.

Según se deduce de la información, Moscú acepta ya reanudar las negociaciones, a lo que hasta ahora se negaba; las repetidas derrotas de sus divisiones le han traído a mejor acuerdo. Y acepta también un armisticio para dar lugar a estas negociaciones. Mas estas concesiones no se realizan sin contrapartida; exige determinadas concesiones territoriales, que parecen más reducidas que las demandas en el último periodo de negociaciones antes de la agresión; en síntesis, las cesiones territoriales se refieren a la península de Hango—posición estratégica en el Golfo de Finlandia, que hace frente y completa la de Baltiski, conseguida anteriormente de Estonia—, a las islas principales situadas en el interior de dicho golfo, que vendrá a convertirse en un lago soviético, y cierto retroceso en el istmo de Carelia, donde tan encarnizadamente se combate en estos días.

Sobre las posibilidades de prosperar que tiene esta mediación yanqui, es difícil pronunciarse todavía. Pero las dificultades materiales con que tropieza Finlandia y la exigüidad del apoyo extranjero, parece contribuir a facilitarlas; pero no dejará de crear dificultades la exigencia soviética sobre cesión de una zona en el istmo de Carelia, que implicaría la entrega

al enemigo de gran parte de la «línea Mannerheim», que tan eficaz se ha demostrado.

Suceda lo que suceda, esta empresa es mucho más fácil para la diplomacia norteamericana que la cesación de hostilidades y la paz entre Alemania y los aliados.

Parte alemán

«Sin novedades dignas de mención en ninguno de los sectores del frente.

Las fuerzas aéreas alemanas persiguieron sus vuelos de reconocimiento por el mar del Norte, atacando a seis vapores ingleses que formaban parte de convoyes. Estos vapores, integrando un total de 15.000 toneladas, fueron hundidos o sufrieron tan graves averías que se da por descontado su hundimiento. No obstante el intenso fuego antiaéreo y la actividad de los cazas enemigos, todos los aparatos alemanes, excepto uno, regresaron a sus bases sin novedad.

Durante la tarde del viernes, algunos aparatos británicos intentaron penetrar en el golfo alemán; pero fueron obligados a retroceder por nuestras fuerzas de defensa sin haber logrado el menor éxito.»—EFE.

Parte francés

«No hay nada que señalar.»—EFE.

Visitas a Summer Welles

WASHINGTON. — Summer Welles recibió en el Departamento de Estado a Poutox, embajador de Bélgica; Cárdenas, embajador de España, y Palenty, ministro de Hungría.

En estas conferencias se cambiaron impresiones sobre cuestiones relativas al sistema económico internacional y al desarme.—EFE.

Norteamérica al habla con los neutrales

WASHINGTON.—El departamento de Estado ha publicado la siguiente nota:

«En presencia de las hostilidades actuales en varias partes del mundo y de las consecuencias que estas hostilidades tienen para las naciones neutrales, haciéndose eco, por otra parte, del deseo evidente de todas las naciones de que se restaure la paz sobre una base sana y duradera para todas las naciones, el secretario de Estado ha anunciado la iniciación de conversaciones diplomáticas con algunos Gobiernos neutrales, y que, probablemente, se extenderán a todos los Gobiernos. Hay que tener en cuenta que estas conversaciones no suponen un plan, sino que constituyen, más bien, un informe preliminar sobre la posibilidad de establecer un sistema económico internacional sano y, al mismo tiempo, la reducción de armamentos. El problema de las hostilidades actuales no entra en estas conversaciones, que pueden extenderse a los beligerantes en lo que afecta a las cuestiones económicas y de desarme.»—EFE.

Parte finlandés

Ejército de tierra.—En el istmo de Carelia el enemigo ha continuado sus ataques con la misma violencia que en días anteriores. La presión más fuerte fué en el sector de Summa, donde varias divisiones soviéticas fueron lanzadas contra nuestras posiciones, después de una intensa preparación artillera y protegida por numerosos tanques y aviones. Al mismo tiempo, el enemigo atacaba en dirección de Muolajaervi, cerca del río Vuoksi, apoyado por 150. En el momento de redactar este parte los combates continúan con gran dureza y los rusos sufren grandes pér-

¿Puede Inglaterra sustituir los barcos que pierde?

De parte alemana se hace observar las graves consecuencias que pueden tener las pérdidas que sufren en el mar los ingleses, pérdidas que, según una estadística exacta alemana, suman en total, por lo menos, 950.000 toneladas. Trátase de la cuestión de sustituir con nuevas construcciones el tonelaje que pierde la marina mercante inglesa, lo cual, según se opina en Alemania, constituye ya actualmente una cuestión vital para el Almirantazgo inglés. El que también Inglaterra ha comprendido la importancia de esta cuestión lo demuestra el hecho de que el primer lord del Almirantazgo, Winston Churchill, ha colocado todas las nuevas construcciones navales bajo su control personal. Pero los círculos técnicos alemanes no confían mucho en el efecto de esta medida, por estar convencidos de que los astilleros ingleses no tienen la necesaria capacidad para equilibrar con nuevas construcciones el promedio diario de pérdidas, de 8,476 toneladas según el total de pérdidas sufridas en enero. Hay que tener también en cuenta que la capacidad de construcción ha disminuido mucho por haber sido abandonado el trabajo en numerosos astilleros en 1930. También es causa de dificultades la escasez de obreros especializados, por haber sido muchos incorporados al ejército, y por tener los astilleros que dedicar muchos obreros a las reparaciones de buques de guerra y mercantes.

Información : NACIONAL :

Homenaje a Muñoz Seca

MADRID.—Mañana se celebrará un homenaje en memoria de don Pedro Muñoz Seca, en el que interverán destacadas figuras del Arte y de las Letras, con motivo de cumplirse la 100 y 101 representación de su última obra «La tonta del rizo».

Commutación de asignaturas de la carrera del Magisterio (Plan 1914)

MADRID.—Se ha concedido la commutación de las siguientes asignaturas de Magisterio, plan 1914, por las análogas de la carrera de Comercio:

Historia y prácticas de lectura y Gramática Castellana, primero y segundo curso, por los ejercicios de Gramática Española del grado preparatorio; Geografía, primero, segundo, tercero y cuarto curso, por Geografía General y Especial de España; los cuatro cursos de Historia por elementos de Historia Universal y Especial de España; Nociones y ejercicios de Aritmética, Geografía y Algebra por Ampliaciones de Aritmética y Elementos de Algebra; Rudimentos de Derecho y Legislación Escolar (con obligación de examinarse de Economía Política) por Rudimentos de Derecho y Economía Política; Dibujo, primero y segundo curso, por Dibujo; Caligrafía, primero y segundo, por Caligrafía; Francés, primero y segundo, por Francés primero y segundo del grado pericial.—EFE.

Líneas de automotor

MADRID.—Ha celebrado asamblea la Junta general de Accionistas de la Compañía Nacional de automotores, constituida en 1935, entidad que no obstante las grandes dificultades con que tropezó durante la guerra ha confeccionado diversos proyectos de automotores rápidos que podrán ser aplicados inmediatamente en las líneas Madrid-Coruña, Madrid-Santander y Madrid-Gijón, en cuyos recorridos se ahorraría un 30 por 100 del tiempo que ahora se invierte en los mismos.

Por ejemplo el viaje de Madrid-Coruña que ahora se hace en 17 horas quedaría reducido a 12. El plan total abarca 148 coches motores, 169 remolques y 48 automotores.

MENSAJE DE FELICITACION PAPA

A Hiro Hito al cumplirse el XXVL Centenario del Mikado

CIUDAD DEL VATICANO.—El Papa ha dirigido un mensaje de felicitación al Emperador japonés con motivo de cumplirse el XXVL centenario de la fundación del Mikado. El Santo Padre expresa igualmente su gratitud por la benevolencia que el Gobierno japonés dispensa a los católicos.

Un sistema internacional económico

Para llegar a la paz

WASHINGTON.—El departamento de Estado ha publicado la siguiente nota:

«En presencia de las hostilidades actuales en varias partes del mundo y de las consecuencias que estas hostilidades tienen para las naciones neutrales, haciéndose eco por otra parte del deseo evidente en todas las naciones neutras de que se restaure la paz sobre una base sana y duradera para todas las naciones, el secretario de Estado ha anunciado la iniciación de conversaciones diplomáticas con algunos Gobiernos neutrales y que probablemente se extenderán a todos los Gobiernos neutrales. Hay que tener en cuenta que estas conversaciones no suponen un plan, sino que constituyen más bien un informe preliminar sobre la posibilidad de establecer un sistema económico internacional sano y al mismo tiempo la reducción de armamentos. El problema de las hostilidades actuales no entra en estas conversaciones, que pueden extenderse a los beligerantes en lo que afecta a las cuestiones económicas y de desarme.»—EFE.

XIX Centenario del Pilar

Los sellos conmemorativos y la estampa oficial

Se ha recibido en estas oficinas del Centenario, una carta, que por su ejemplaridad y nobles propósitos, queremos divulgar, entendiéndolo que con ello se presta un doble servicio de Religión y de Patria.

Dice así:

«Señor Jefe de la Oficina de la Junta del Centenario del Pilar, Zaragoza.—Distinguido y respetado señor: Perdón el atrevimiento en dirigirme a usted, motivándolo el gran cariño y veneración que siempre he tenido para la Purísima Virgen María, bajo la advocación del Pilar. Quisiera poseer los sellos emitidos por esta Junta para conmemorar su Centenario; leí en la prensa de Zaragoza la puesta en venta del de cuarenta céntimos y le envío dos pesetas para que envíe tres de ellos y franquee la carta con el otro, rogándole que, cuantos se emitan, ordene me sean remitidos—a reembolso o como a usted le plazca—uno de cada clase. Solamente los deseo con el fin de que sirvan para dibujos y desarrollo de lecciones a mis discípulos y vean éstos a su sabor la significación histórica y artística que contengan, ampliado con mis explicaciones. Este es, pues, el motivo de molestarle: el cariño hacia mis discípulos y el amor a la Virgen del Pilar; y en la esperanza de que ha de complacerme, le saluda con respeto su afmo. s. s. q. e. s. m.—Emilio González y Molinero.—Maestro Nacional.—Lumias (Soria).»

Los maestros nacionales tienen en esta carta abundante materia de meditación y de ejemplo. El maestro de Lumias, como buen español y buen católico ha dado una magnífica solución a todos sus dignos compañeros para que los alumnos de las escuelas primarias de España puedan conocer, entender y saborear los altos simbolismos de Religión, Patria, Cultura, Literatura y Arte, encerrados en los acabadísimos diseños y alegorías de los se-

llos de franqueo editados por la Junta del Centenario.

Queremos, por medio de esta nota, dar a los católicos españoles unos cuantos detalles acerca de lo que ha de ser la Estampa Oficial de la Virgen del Pilar, ideada por la Comisión Ejecutiva del XIX Centenario.

Todos los zaragozanos pudieron ver oportunamente en un escaparate de cierta casa comercial, de esta ciudad, el original expuesto. Verdaderamente fué dicha estampa del máximo agrado, no sólo de los inteligentes en materia de arte, sino también de los espíritus sencillos, a quienes en este respecto no guía otro ideal que la satisfacción de su propia piedad.

Es deseo de la Junta Central el que esa estampa, que en breve será puesta a la venta, llegue a todos los hogares, aun a los más modestos. Se trata de una exactísima reproducción de la imagen de la Virgen del Pilar, tal y como está en su ángulo camarín, con características especiales hasta hoy no logradas.

Es una reproducción con coloridos naturales.

Tiene propósitos la Junta de editar esta estampa en diversos tamaños, a fin de que el precio sea asequible a todos, e incluso pretende reproducirla, para mayor economía, por el procedimiento de postales.

La imagen ciñe la corona de pedrería, vulgarmente llamada del Homenaje Nacional, y viste el manto regalado por los españoles de Filipinas. Al pie de la estampa va un autógrafo del Excmo. señor Arzobispo de Zaragoza, en el que se declara la fidelidad y autenticidad de tal reproducción.

Ante la inminencia de la salida de la edición, la Junta vería con agrado que todos los católicos la adquirieran, pues se engrasaría la suscripción pro Centenario y se divulgaría con la debida pureza y exactitud el retrato de la imagen de la Virgen del Pilar.

La recuperación de alhajas y valores robados por los rojos

MADRID.—Unas cien cajas de alhajas y valores, de las robadas por los rojos y entregadas al Juzgado gubernativo de Madrid, han sido abiertas. Sólo en el Juzgado de Madrid hay unas mil cajas sin título ni consignación. Las cien abiertas contienen perlas, brillantes, anillos con solitarios, cálices, candelabros, crucifijos, cubiertos de plata y metal, gemelos de teatro, máquinas fotográficas y muchos relojes de oro y plata. Hay alhajas valoradas en más de ochenta mil pesetas. Dos exposiciones, para exhibición de estas alhajas, han sido ya realizadas en el Banco de España. La primera, del 30 de diciembre al 10 de enero y la segunda, del 22 al 30 del mismo mes. Para la devolución a sus dueños, se forma un expediente con datos y descripción del objeto reclamado, que el juez gubernativo resuelve. Si dos personas reclaman una misma alhaja, discuten su derecho en la Jurisdicción ordinaria. Más de cuatro mil entregas se hicieron en diciembre a los establecimientos bancarios. En breve se abrirá una tercera exposición.

La coordinación de las enseñanzas medias

MADRID.—La comisión encargada de elaborar el anteproyecto de ley para coordinar las enseñanzas medias estará integrada por los directores generales del ministerio de Educación, con asesor técnico designado por cada uno de ellos, seis representantes de la enseñanza media oficial, cuatro de ellos catedráticos de Institutos nacionales, un representante de la Enseñanza media privada y el excelentísimo señor Obispo de Madrid-Alcalá o persona en quien delegue. Será presidida por el ministro de Educación y tendrá que desarrollar su labor en el plazo de dos meses.

Concurso regional de ganados

ZAMORA.—Con objeto de asistir al acto inaugural del concurso regional de ganados garañones, llegó a esta capital el ilustrísimo señor director general de Ganadería señor Rodríguez de Torres acompañado del inspector general y otros funcionarios del ministerio de Agricultura. Han sido recibidos por el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento. Las autoridades provinciales estuvieron en el Gobierno civil a cumplimentar al director general. El señor Rodríguez de Torres fué obsequiado después de la inauguración con un vino de honor por la Junta provincial del Fomento Pecuario en el Palacio de la Diputación. Por la tarde, marchará a Sevilla.

La campaña pro Seminario

ZARAGOZA.—En el Palacio Arzobispal tuvo lugar una interesantísima reunión bajo la presidencia del Excmo. y Rvdmo. Prelado de esta archidiócesis, a la que habían sido previamente convocadas las personas designadas para formar parte de la «Junta del fomento de vocaciones eclesiásticas».

S. E. Reverendísima agradeció a los reunidos la cooperación que venían a prestar en asunto tan vital para la Iglesia y explicó las finalidades de la naciente Junta, en orden al fomento de las vocaciones eclesiásticas y al auxilio urgente a las obras del Seminario Metropolitano.

El rector de dicho Seminario dió algunos detalles referentes a los días de la «Campaña pro Seminario»; dióse a continuación lectura de los nombres y cargos de las personas llamadas por la más alta Jerarquía eclesiástica de la archidiócesis a constituir la «Junta del fomento de vocaciones eclesiásticas».

Todos agradecieron esta muestra de confianza recibida del reverendísimo Prelado, decididos a trabajar por el mejor éxito de la «campaña» que ha de culminar en la celebración del Día del Seminario.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo dió la bendición a los reunidos.

Veinte millones destina el Estado para la reconstrucción de Belchite

BELCHITE.—Están ya ultimados los preparativos de reconstrucción de la nueva ciudad de Belchite.

Hay acumulada la cantidad de material suficiente para que las obras no tengan interrupción.

Antes de la guerra, Belchite tenía seis mil habitantes.

La nueva población tendrá capacidad para ocho mil, con posibilidades de ensanche.

Dispondrá de una completa red de alcantarillado y abastecimiento de aguas.

En las obras de conducción de aguas potables trabajan actualmente unos trescientos obreros, prisioneros de guerra de las brigadas internacionales.

Dos calles principales que se entrecruzan en medio del pueblo constituirán su eje urbano. En el punto de entronque de estas dos vías serán edificadas tres plazas: una religiosa con la iglesia parroquial; otra cívica con el Ayuntamiento, y la tercera, política, con los edificios de Falange. En los extremos norte y sur se construirán el Seminario y el convento.

La construcción no ha de ser uniforme, aunque será sometida a una severa disciplina estética. Su estilo arquitectónico será el aragonés estilizado.

El bloque de viviendas estará integrada por unas novecientas casas. Las viviendas se edificarán con arreglo a una escala de cinco tipos. Al pie del cerro, en el que se erigirá un monumento al heroísmo belchitano y en una amplia explanada se construirá un amplio campo de deportes. En la cresta de la sierra, una sencilla ermita. El presupuesto total rebasa la cifra de los veinte millones de pesetas.

Tipografía y Encuad. de Senén Martín

De España Del Extranjero

La aviación rusa en la guerra de Finlandia

HELSINKI.—Un ingeniero americano que ha logrado entrar en Finlandia procedente de Rusia ha hecho revelaciones interesantes. El ingeniero ha dicho que la Unión Soviética ha iniciado la producción de aeroplanos en serie sólo desde 1937 con la colaboración de técnicos americanos. En general, técnicos e ingenieros rusos revelan la más grande ignorancia por lo que respecta a las construcciones aéreas.

En Moscú se fabrican aparatos de bombardeo y de caza tipo «Martín Bomber», en Tangarog se construyen aeroplanos copiados de otros que se construyen en San Diego de California y todos los motores son importados de los Estados Unidos. El año pasado Norte América había suministrado mil de éstos motores. Otro cargamento de motores se ha perdido porque la nave que lo transportaba encalló en un banco de arena cerca de Tallín. Los aeroplanos rusos construídos con patentes americanas son modernos y los cazas velocísimos, pero su radio de acción es bastante limitado. El ejército soviético tiene actualmente una dotación de 4 a 5.000 aparatos de primera línea, 6.000 de segunda línea y 3.000 de reconocimiento. Contra Finlandia los rusos han empleado de 22 a 24 escuadrillas, esto es cerca de 2.000 aparatos. De éstos han perdido unos trescientos con sus mejores pilotos: Esto explica el por qué los jefes de la aviación rusa están un poco inquietos. Considerando que Rusia tiene un tercio de sus fuerzas aéreas empeñado en la guerra actual, los técnicos militares son de la opinión que si debiese enfrentarse con un adversario más fuerte, no se hallaría en condiciones de usar eficazmente su propia arma aérea.—C. I. B.

Un centinela que sabe su obligación

TURIN.—Ya es sabido que el centinela no debe tener ojos ni oídos sino para hacer respetar y escuchar la consigna y no puede, por consiguiente, responder a ninguna pregunta que le sea dirigida quien quiera que sea su interlocutor. De este estricto deber suyo ha demostrado tener exacto conocimiento un soldado que días atrás se encontraba de centinela en un cuartel de esta ciudad, cuando de improviso se vió comparecer delante al Príncipe Humberto, heredero de la Corona de Italia. Naturalmente nuestro soldado hizo gala de un magnífico «presenten armas», pero fué puesto en gran confusión por el Príncipe al pedirle éste su nombre.

El soldado, inmóvil, con la mirada fija ante sí, no respondía.

—¿Cómo te llamas?—repitió el Príncipe, pero no obtuvo respuesta. Y en vano el Príncipe dirigió por

tercera vez al soldado que sudaba tinta, la misma demanda. Sonriente se volvió hacia el coronel que asistía a la escena y dijo: —Diez días de licencia a este muchacho, apenas termine su guardia. ¡Es un excelente soldado!

Elogio y premio verdaderamente merecidos, por el mal rato pasado y por su indomable determinación de permanecer fiel, al que, a pesar de todo, era su estricto deber.—C. I. B.

La Legión extranjera finlandesa cuenta ya con 60.000 hombres

HELSINKI.—Son esperados de Estocolmo otros 2.000 voluntarios suecos. Según cálculos dignos de tomarse en consideración, la legión extranjera en Finlandia cuenta por ahora con 60.000 hombres. Se prevé que antes de terminar el invierno llegarán de todas las partes del mundo otros 100.000 voluntarios. Entretanto continúa afluendo material bélico: aeroplanos, artillería antiáerea, antitanques y cañones de grueso calibre. En breve llegará un grupo de voluntarios franceses compuesto de elementos seleccionados que provienen de las tropas alpinas.—C. I. B.

La teoría y la práctica

RIGA.—La diputado Avezova publica en la «Pravda» un largo artículo sobre la situación de las mujeres en la República de Tadjikistán. La Avezova está indignadísima porque muchos maridos que se declaran comunistas y están regularmente inscritos en el grupo local de los «sin Dios», no sólo pretenden obediencia absoluta de sus mujeres, sino que quieren obligarlas a llevar el velo y a abstenerse de toda participación en la vida política y, lo que es aún más grave—dice la diputado—a observar los preceptos y ritos de la religión del país que es la musulmana.

En otros términos, estos maridos comunistas, no encuentran conveniente tener una mujer comunista y atea.

La Avezova narra que uno de éstos, un tal Ascurov, ha matado a su mujer porque se había inscrito en el partido y no quería interrumpir los estudios universitarios. Ha declarado que no sabía que hacerse de una mujer que, en lugar de atender a las faenas domésticas, hacía política.

La diputada—que por cierto no está casada—concluye invocando de los organismos competentes una enérgica acción en favor de la emancipación de la mujer.—C. I. B.

Un editorial de «El Regime Fascista»

Nuestro anticomunismo y el de los demás

En una reciente sesión del Senado francés, el honorable Max Dormoy, ex-ministro del Interior en el Gabinete Blum, ha arremetido contra aquellos comunistas que acusan de veletas a los hombres responsables de Francia por haber cambiado su política en lo que respecta a Rusia, afirmando que el verdadero cambio de rumbo lo ha realizado Moscú, porque Inglaterra y Francia estaban dispuestas a llegar a cualquier acuerdo.

Es evidente que la guerra declarada recientemente por el Gobierno francés al comunismo no es ideológica—como querían hacernos creer los católicos de allende los Alpes—sino que deriva solamente del resentimiento por la actitud de Stalin hacia Alemania.

Que no se trata de guerra ideológica lo declara «Le Populaire» al producir las palabras de Hervé en la «Victoire» las cuales suenan así: «¿Debemos nosotros declarar la guerra a Rusia, como exigen aquellos señores que han dejado sucumbir tranquilamente a la Checoeslovaquia de Benes? No, no y una vez más no. Ninguna lucha ideológica contra los rusos, cualquiera que sean nuestros sentimientos hacia el comunismo de Moscú, los Sin Dios y los delitos de la G. P. U.»

Y León Blum, en su diario hace el siguiente comentario: «Muy bien, nada de lucha ideológica, repitámoslo y proclamémoslo también nosotros, porque es expresión del simple buen sentido.»

Asimismo en Inglaterra existen fuertes corrientes para no crear lo irreparable entre Moscú y Londres. El mismo «News Chronicle», órgano liberal, no siente ningún reparo en

declarar que «el peligro grave es que las masas proletarias de todos los países puedan olvidar los servicios prestados al progreso humano por la revolución bolchevique».

En Norte América el furor anti-bolchevique ha demostrado ser humo de paja: y en efecto, ya ha cesado. En verdad, aquel furor nos había parecido un tanto sospechoso. No era posible que los amores y las bien probadas y arraigadas simpatías de la prensa norteamericana—que se encuentra toda ella en las manos, no ya de yanquis, sino de judíos—cesasen como por encanto.

Está todavía fresco en nuestro recuerdo el telegrama de Roosevelt a Stalin con motivo del vigésimo aniversario de la revolución bolchevique en el que se felicitaba al dictador ruso por todo cuanto había realizado en favor de la humanidad y del proletariado y en el interés de Europa.

No es posible olvidar tampoco las declaraciones de la señora Eleonora Roosevelt la cual en un reciente Congreso americano, afirmaba que su ánimo, contrario a las concepciones totalitarias, se hallaba en cambio y cercano a la República de los soviets.

Hoy los diarios norteamericanos mientras charlatanean predicando la paz y divulgan mensajes y más mensajes, aguardan, en realidad, con impaciencia que la guerra revista caracteres cada vez más grandes de modo que les permita realizar negocios aún más lucrativos que los actuales. El «Daily Mirror» publica a éste respecto una declaración de un tal señor Kennedy que es oportuno reproducir íntegramente:

«Si se llega a ver algún indicio de

buena fé (sic!!!) como por ejemplo una gran ofensiva sobre el frente occidental, estoy convencido de que tanto el mercado de los géneros como el de los valores resultarán grandemente beneficiados.»

He aquí, pues, el anti-comunismo de los demás. Se explica así como y por que Rusia no zahiera a los Estados Unidos o a Inglaterra o Francia, y arremeta solamente contra Italia definiéndola como el «Enemigo Público número 1».

Hace algunas noches la radio de Kiew confiaba a las ondas este delicado mensaje: «Si hubiese que dar un premio al Gobierno más sanginario, más belicoso, más mercedor de desprecio, correspondería ciertamente al Gobierno italiano. Pero todos sus manejos no impedirán el progreso del ejército rojo.»

¡Estén alerta los italianos que su fin se aproxima! ¡Su nación será reducida a cenizas como ocurrió con la ciudad de Pompeya!».

Estas palabras que es supérfluo calificar son el mejor certificado de nuestra política rectilínea, que no es inspirada por oportunismos o por acontecimientos contingentes, sino que remonta a los orígenes mismos del Fascismo. El anti-comunismo fué siempre, en efecto, nuestra bandera.

Por lo que respecta a las amenazas, sería conveniente que los hombres del Kremlin no olvidasen cuanto ha ocurrido en España, donde a los bolcheviques y a sus aliados los hemos convertido en papillas.

Cuando un pueblo de 180 millones de habitantes no consigue detener su marcha de cangrejo ante una pequeña nación a la que ha agredido y hace ante todo el mundo, el papel que todos saben, debería cuando menos comprender la oportunidad del silencio.—C. I. B.

UNA ORDEN

A la Prensa solo deben enviarse las notas y comunicados que por su interés general exijan publicidad necesaria, y éstas reducidas a las palabras indispensables.

Sección religiosa

FEBRERO
14
MIÉRCOLES

Santos Valentín, Vidal, Dionisio, Zenón y Antonio mártires; el Beato Nicolás Palea, dominico.
Témporas
Ayuno

La misa y oficio divino son del miércoles de la primera semana de Cuaresma, con rito simple y color morado.
Ejercicios cuaresmales
San Juan.—Catequesis a las cinco y media de la tarde. A las seis y media rosario y Via Crucis.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Un nuevo producto farmacéutico nacional

ACEMON

La solución definitiva contra toda clase de molestia o dolor.
De venta en todos los Centros de Específicos y Farmacias en tubos de 10 tabletas, al precio de 2,15. Timbre incluido.
Representante para la provincia de Avila:
DON PEDRO GOZALO HERRERO, Plaza 4 de Agosto núm. 2. SEGOVIA
«LABORATORIOS LUGARRE»

COMPRO MOTORES

DIESEL, VERTICALES, desde 10 a 500 H. P.
También motores eléctricos y de gasolina, etc.

GUILLERMO HERRERA

Plaza de Canalejas, 6. MADRID.

Hágase taquígrafo

y obtendrá mejores sueldos. Profesor especializado le dará por correspondencia la clase más eficaz y económica.
Remita este anuncio y recibirá informes y lección gratis.
A. G. A. Peligros, 9, pra. Madrid

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

en su propia casa, aprovechando sus ratos libres. Hágase usted Tenedor de Libros rápidamente y conseguirá un empleo bien retribuido. Inscribese en nuestro curso y se evitará molestias y gastos inútiles. Pida folleto explicativo y detalles a

Academia C C C de Contabilidad

Plaza del Centenario, 1. — SAN SEBASTIAN

Instituto Provincial de Higiene

AVILA

SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Parasitología... Preescolares.. Miércoles a las once.
Escolares..... Martes y sábados.
Lactantes..... Lunes y viernes a las once.
Maternología.. Jueves a las once.
Consulta de Oftalmología..... Miércoles a las cinco.
de Garganta, nariz y oídos. Martes y viernes a las cinco.
de Odontología..... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
Dispensario antivenéreo. Hombres. Día de ocho a diez de la mañana.
Mujeres.. Martes, miércoles y sábados, 8 tarde.
Vacunación antirrábica. Diaria. Mañana a las nueve.
Tarde a las cuatro.
Las demás vacunaciones. Diaria de once a una.
Recogida de productos (del enfermo) para análisis.... Diaria de 11 a 1 y de 8 a 4 por la tarde.
Excepción de productos para análisis..... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
Cervicales de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se de-
liten nombre del enfermo e investigación de causa.
2.º Las ropas e desinfectar se recoge a domicilio a las once de la
mañana y se entrega a medio día.

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El comerciante y el industrial que se
anuncia en la prensa busca, como es
lógico, la venta de sus artículos
Ocioso es decir que recomendamos
con todo interés a nuestros amigos
los establecimientos y productos
que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA”

¡No sufra usted más del estómago e intestinos!

ESTOBIOL

ES EL MEDICAMENTO QUE CURA

Muchos casos de curación podemos demostrar y para ello nos complace transcribir la carta que hemos recibido de don Pedro Alfonso Izquierdo, Plaza Calvo Sotelo, 2, Tauste (Zaragoza) que dice como sigue:

Muy señores míos: Venía padeciendo intensamente del estómago desde el año 1927, cada vez en aumento, a pesar de los innumerables productos probados, no logrando sino calmar momentáneamente los dolores para recrudescerse con más virulencia. He tomado tres frascos de «ESTOBIOL» logrando en tan corto plazo ver restablecida mi salud.

No me cansaré de propagar su maravilloso producto habiéndolo ya recomendado a un enfermo en grado desesperado y con gran placer ha encontrado una gran mejoría desde las primeras tomas y tendré mucho gusto en informarles en el caso probable de que se restablezca como me ha ocurrido a mí.

Me es grato ante anticiparles mi más sincero agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos, estoriándoles para que hagan el uso que tengan por conveniente de la presente carta.

Queda de ustedes su affmo. s. s. q. e. s. m. Firmado Pedro Alfonso Izquierdo,

No vacile usted si sufre del estómago e intestinos, en probar este maravilloso producto, pues en su mano tiene la curación de su enfermedad estomacal, en especial en los casos de dispepsias, ardores de estómago, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colifis, úlcera, etc., etc.

Es además el medicamento estomacal

Que nunca perjudica

FRASCO Ptas. 5'80 (impuestos comprendidos)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

Producto netamente español



USTED COME BIEN... PERO SE ENCUENTRA DESNUTRIDO Y DÉBIL.
NORMALICE LOS PROCESOS DE LA NUTRICIÓN BEBIENDO A DIARIO AGUA

CASTROMONTE "VITA"
SÓLO CUESTA UNOS CÉNTIMOS DIARIOS

DELICIOSA AGUA DE MESA. Vente en botellas y garrafas precintadas y capsuladas

Distribuidores:
José Gutiérrez. Constitución, 10. Teléfono 312.
Antonio Vinuesa. Reyes Católicos, 43. Teléfono 335.
Y en las buenas farmacias y droguerías.

Deseamos relacionarnos con herboristas recolectores y exportadores de hierbas y plantas aromáticas y medicinales, especias, condimentos y setas espontáneas comestibles de la región.

Laboratorios Namreg
(L. R.)
Chalet «La Torrecilla».
Barrio Nervión. SEVILLA.

En Madrid

Vendo casas, solares, hoteles. Coloco dinero en Hipotecas. Señor Calatayud. Abogado. Carrera San Jerónimo, 31. MADRID.

HUEVOS EN ABUNDANCIA

Criando gallinas racionalmente. Catálogo gratis. E. Villégas Arango Dolores Romero, 14. MADRID.

ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A estas tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquellas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

LUCHA ANTITUBERCULOSA.

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados: A la misma hora, prácticas de neumotorax.

✓ Todos los días de la semana, desde las diez a las tres horas: inspecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

✓ Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

CIRUGIA DE GUERRA

del laureado doctor

DON MANUEL GÓMEZ DURAN

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se cumple el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas con cien grabados impresos en dos colores.

Primera obra de este carácter que se publica en el mundo

CIRUGIA DE GUERRA

Dos tomos del ilustre doctor

GÓMEZ DURAN

25 pesetas cada tomo

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Servicio Meteorológico

Datos del Observatorio de Avila correspondientes al día de hoy:

Máxima: 10,0.
Mínima: 1,5.

Ministerio de Obras Públicas

Permisos de conducción de automóviles

Se ha dictado por este Ministerio una orden por la que se concede un nuevo plazo obligatorio para el canje de los permisos de conducción de vehículos automóviles, expedidos con anterioridad a la fecha de la promulgación del vigente Código, que terminará el día 31 de marzo de 1940.

Después de transcurrida esta fecha, podrán, no obstante, ser canjeados los referidos permisos en un último plazo que terminará el 31 de mayo del mismo año, sancionando a los titulares de los mismos con una multa de diez pesetas, quedando anulados los no presentados antes de la referida fecha de 31 de mayo.

SE VENDE

CAFETERA EXPRES. DOS PORTAS.
ALTAVOZ, RADIO Y VELADORES.
REYES CATOLICOS, 21

Revistas recibidas

Han llegado a nuestra Redacción las revistas del Sindicato Español Universitario «Tarea» y «Haz», que insertan en sus páginas interesantes artículos de ciencia y de letras, consignas que abarcan a los trabajos escolares universitarios, servicio exterior, publicaciones, deporte, milicias, etc., etc.

Ambas revistas vienen lujosamente presentadas y su texto ilustrado con magníficas fotografías convenientemente distribuidas.

SE OFRECE ama de cría. Razón Teodora Blanco. Plaza de Ocaña, 5.

Para todos los ganaderos de la provincia

ANUNCIO

La Junta general de ganaderos convocada para tratar de resolver el abastecimiento de carne a la capital, acordó suministrar las reses vacunas necesarias a tal fin por medio de compradores designados por la Junta, y si hay alguna diferencia del precio de compra al rendimiento que den las reses compradas en contra de la Junta, así como los gastos que se originen, se hará una derrama entre todos los tenedores o propietarios de reses vacunas con arreglo al número de reses que posean; esta derrama se hará por quincenas o meses, entendiéndose que el compromiso es duradero hasta el primero de mayo próximo.

Por medio del presente anuncio se pone en conocimiento de todos los ganaderos.

El presidente, Benito Dávila.

EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración: Plaza del Teniente Arévalo, n.º 7
TELEFONO 24 APARTADO 8

Comedor de Caridad

Señores a quienes se ha rogado asistan en la presente semana. Don Manuel Cornejo, presbítero; don Rafael de la Cerda; señoritas de Cremata; señor director del Banco de España; señor delegado de Hacienda; don Luis López Prieto; don Fermín López Porres, don Nemesio Velayos.

Donativos recibidos

Un padre, por el nacimiento de su hija 25 pesetas; cepillo del Hotel Nacional 4'55; por encargo de la difunta doña Ramona González, viuda de Hernández de la Torre, una peseta a cada pobre, entregadas por doña Consuelo Cid; Excmo. señor gobernador civil un cabrito y tres conejos; señora viuda de Terrón, un postre de naranjas; administración de arbitrios del Excmo. Ayuntamiento, ocho conejos, cuatro perdices y una liebre.

J. Velázquez Burgueño

CIRUGIA GENERAL

Análisis clínicos

Consulta en Caballeros, número 8 de una a dos y de tres a cinco

Junta Local de Fomento Pecuario de Avila

Al objeto de cumplimentar lo dispuesto en el Reglamento de Tratamiento Sanitario obligatorio del ganado, se pone en conocimiento de cuantos posean ganados de las especies bovina, ovina, caprina, equina, porcina y aviar, que en el plazo de veinte días a partir de esta publicación presentarán en la Secretaría de esta Junta (Secretaría del Ayuntamiento), las declaraciones juradas con arreglo al modelo que se les entregará en mencionada dependencia para después proveerles de las tarjetas y carillas correspondientes.

Entendiendo que están obligados a ello todos los propietarios de ganados vecinos de esta Ciudad, tengan o no sus ganados en este término municipal.

El alcalde presidente de la Junta de Fomento Pecuario

SE VENDE

motor Semi-Diesel de 6 a 8 H. P. Razón: Timoteo Herráez, Martiherro (Avila).

Registro civil

Día 13 de febrero. Nacimientos: María de los Angeles Piñero Redondo (Plaza de San Andrés, núm. 22).

Defunciones: Heliodora Ruiz Urbina, de 26 años (San Jerónimo, número 2); Félix González Herráez, de 4 meses (Independencia, núm. 2)

AYER HABLO EL PASTOR

(Para bando de cuaresma)

En la primera de sus «conferencias cuaresmales».

En el púlpito, el paño carmesi y el cojín con galones dorados; los capisayos, amplios y encendidos; la muceta, rasgada y de armiño; y en la muceta, fulgurante, el pectoral. ¡Qué bien dignificada, la palabra del Pastor!

Es su decir pastoral y paternal; evocando juntamente los «silbos amorosos» y la entrañable confianza del hogar paterno.

Sus ademanes, sobrios y piadosos, remedan los volveos del pastor cuando reparte mendruguitos al rebaño que se le apiña al pié.

Los mendruguitos son del pan del Evangelio. Tomó el pan en sus manos—leyendo la pericope del día—y lo fué repartiendo a las ovejas en menudas reflexiones de exégesis sencilla y de moral viviente.

El Evangelio de las tentaciones.

«En aquella sazón». A raíz del bautismo de Jesús, con la teofanía de la palomita sobre su cabeza, para «in nomine Patris» de su vida pública... Toda virtud exige tal principio.

«Fué llevado por el Espíritu al desierto». El desierto:—recogimiento, penitencia y oración—; he ahí, sobre todo, el programa de estos «días de salud». La estampa de la cuarentena de Jesús, para frontis de nuestra cuaresma.

Venid, ovejillas; que el Pastor os preludia el «miserere» del tiempo del dolor, sobre el tema de Jesús en el desierto.

«Ya estás con el Jesús ayunador? pues observad.

«—Di que estas piedras se conviertan en panes—». Ya está la tentación de los humanos goces.

«—Tirate torre abajo; que, como te cogerán los ángeles en palmas, no te harás nada y, en cambio, de repente serás el taumaturgo—». Ya está la tentación de la religión falsa.

«—Todo el mundo que ves desde este pico te dará si te prosternas ante mí—». Ya está la tentación del oro: de las terrenas ambiciones.

Los tres escollos en que los navegantes atolondrados o inexpertos suelen naufragar: licenciosidad en las costumbres, indiferencia religiosa, entrega sin cordura a los quehaceres: las tres supremas categorías del pesar.

En saber sortear estos escollos está el arte marinera del espíritu: toda la ciencia del «el que se salva sabe» de Teresa de Avila.

Y ciencia tal se alcanza solamente por el sistema de la Imitación. Vivir a lo Jesús en el desierto, como el desoír las sirenas del mal: he aquí el se-

creto de la santidad y de la salvación.

Y todo el pan de esta doctrina, recia y pura, cae desmenuzando así sobre el rebaño, en volveos que rima el amor.

En el epílogo, —se diría que alguien le alanceara el pecho—, en el epílogo, el tono y timbre de la voz suben de punto y cobran resonancia y matiz propios de los profetas doloridos.

«—Pero hay quienes pretenden la amalgama del espíritu de Cristo y el espíritu del mundo, del demonio—».

Anatema a los tales, optación porque el mal no le alcance al rebaño, la trina bendición y el Pastor ha terminado.

Según va entrando por el presbiterio, —lo veo por entre los haces de cirios en llama—, a los Padres y Doctores que el insigne Berruguete, más que pintó, plasmó en el cuerpo bajo del sin igual retablo, se les encienden las laureolas de oro, y todos, cual a impulso de unisono sentir, como que se adelantan del fondo bizantino, —oro también en pródigo panel—, brindando fraternal abrazo de congratulación.

Después... cantos de penitencia— «Amante Jesús mío, oh cuánto te ofendí—»; la bendición con el Santísimo, —Pastor de los Pastores—; y coreando los trazos de la bendición con cadencias de quejas y amores, la cornamusa, que tocada con sordina como es, se tomara por dulzaina de Castilla.

Y, paladeando tan sabrosas mieles, la plaza de Santa Teresa.

¡Ay! He sentido al entrar el más rudo trallazo en lo que llevo aquí el efecto de ver esa riada de mundanidad —todavía—, a la hora en que hablaba el Pastor.

¡Todavía! «Derechistas»: el concepto integral de nuestro título hay que recomponerlo según dictado de las costumbres patrias preliberalescas; de los días de Isabel. E Isabel ¿oleraría que la plaza de Madrigal hirviese en «mundanal ruido» a la hora de hablar el Prelado en Cuaresma?

Excelentísimo señor: también se me ocurría si será el remedio el que V. E. haga púlpito del monumento de la Santa de la plaza...

Pero no: que al Pastor hay que oírle precisamente allí, donde le toca hablar; en el púlpito augusto de la Catedral, todo púrpura y fuego; junto a la prisión del Pastor Soberano; entre la bendición con el Santísimo, coreada por quejumbres de dulzaina castellana; bajo las bóvedas de la patente de Avila, que son arcos triunfales peraltados y de piedra amasa-



GESTORUM-PROVINCIAL

TRAMITA

TESTAMENTARIAS, Notarías, Partidas de Nacimiento, Legalizaciones, CERTIFICADOS DE PENALES, Ultimas voluntades, Subsidio Familiar, de la vejez y de ex-combatientes, AYUNTAMIENTOS, Hacienda, MINISTERIOS y asuntos en general.

Oficinas: Larreta, 1, 2.º Teléfono 201. Avila

Ecos de Sociedad

Necrológica

Ha fallecido en esta ciudad el que fué inteligente y probo dependiente del establecimiento de calzados «Peláez», Juan Corchado Sánchez.

Ayer fueron conducidos sus restos mortales a su última morada, siendo acompañados por los muchos amigos con que contaba el finado, que en vida fué laborioso y de excelente trato, por lo que era muy estimado. Su muerte temprana es muy sentida.

A su afligida esposa, a su apenada madre y hermanos expresamos nuestro pésame; y por el alma del finado elevamos al cielo piadosa plegaria.

—Esta mañana ha tenido lugar la misa de entierro en Santiago por el alma de la virtuosa señora doña Leonor Benet, viuda de Resina, que falleció el domingo en esta ciudad

da con sangre vieja y de eterno frescor...

Al cruzar el umbral de mi casa, se me cruzan en el pensamiento dos recuerdos del momento: las figurillas platerescas del banco que he usado, las cuales hacen gala de «hacer del grotesco» entre motivos religiosos de la más delicada concepción. y el mar de mujeres que apenas me deja salir —con su exclusivo «¡qué bonito!» por todo comentario del acto religioso.

Y he sentido escalofrío, reparando en que éste era el achaque de nuestra religión la víspera del fresco cataclismo: religión de católicos estilo plateresco; religión de «¿a la iglesia? La mujer y los niños»...

¡Ay, Pastor! Ahora vi la lanzada. Se sigue, —de modo inconsciente, otorguemos—, «pretendiendo amalgamar el espíritu de Jesús con el del mundo». ¡Qué error en estos días de la línea pura y de la vuelta hacia los postulados imperiales!

«La vuelta al campo», ciudadanos de Avila, incluso en lo de ir a la doctrina por cuaresma! ¡Que emule en esto la ciudad al pueblo!

De seis a siete de la tarde, los domingos de cuaresma, en la catedral; porque a esa hora habla allí el Pastor.

Los de A. C.: salid con este bando por las calles.

Mero Villar.

Al piadoso acto han concurrido numerosas personas y amigos, repitiéndose las múltiples expresiones de sentimiento que se exteriorizaron en el acto del entierro verificado ayer, pues dicha señora contaba con buenos aprecio por su gran bondad y afable trato, así como por las significadas prendas de piedad cristiana, que la merecieron muchos afectos entre cuantos la conocieron y trataron. Así lo demuestran los testimonios de pésame que con motivo de su muerte están recibiendo sus familiares.

A todos ellos hacemos presente nuestro pesar y pedimos a Dios por la finada.

Sepelio

Esta mañana, a las diez, tuvo lugar en la iglesia parroquial de San Pedro el funeral solemne en sufragio del alma de la difunta niña Mariabelén San Román Cos-Gayón.

A continuación se celebró el acto del sepelio de sus restos mortales. Las numerosas relaciones y amistades de la distinguida familia San Román se han puesto de manifiesto una vez más en la imponente manifestación de duelo que les acompañó hasta el pórtico de San Vicente a despedir hasta la eternidad a la malograda niña.

Renovamos nuestro pésame sentido a los padres y abuelo de la finada niña y les deseamos resignación cristiana para sobrelevar su pérdida.

Aniversarios

Se cumple aniversario del fallecimiento en esta ciudad del industrial don Juan Parra Hernández.

Con este motivo se ha aplicado un funeral en la iglesia parroquial de San Vicente por el eterno descanso de su alma.

—Igualmente se celebró el pasado día 10 en la parroquia de Rasueros, un funeral por el eterno descanso del alma de don Isaac Cermeño Pedrero, de cuyo fallecimiento en dicho pueblo se cumplía aniversario días pasados.

—También hace años que sucumbió doña Alfonso Martín Velasco, que murió en Medina del Campo.

Renovamos nuestro sentimiento a las respectivas familias de estos finados (q. e. p. d.).

Para la Virgen de Sonsoles

En los escaparates de don Baltasar Yáñez hemos visto expuestos dos preciosos estandartes destinados al Patronato de Nuestra Señora de Sonsoles; uno de ellos, ricamente bordado sobre raso blanco, acompañará a la milagrosa imagen en todas sus procesiones y el otro, también bordado sobre terciopelo negro se llevará en los entierros de los hermanos, y en la próxima procesión del Viernes Santo.

Estos han sido confeccionados en los acreditados talleres de ornamentación religiosa de los señores Palacios-Arroz, de Madrid.

Conferencia del ministro de Industria y Comercio sobre

“EL TRIUNFO NACIONAL Y SU REPERCUSION EN LAS ORIENTACIONES DE LA INDUSTRIA Y EL COMERCIO.”

(Continuación)

Adquirir una política coherente y continuada, plasmada en programa orgánico en el que se determinen los fines que deban perseguirse y los procedimientos a emplear para alcanzarlos.

Ello significa una mutación total en la política económica. En lugar de aguardar al Estado a que la iniciativa particular se acerque a él, solicitando amparo y protección para sus empresas, es él quien marca los objetivos que es preciso alcanzar, ofreciendo de antemano su amparo y auxilio en forma específica, fijando las condiciones que deben reunir las Empresas, orientando y encauzando de este modo las actividades privadas, antes dispersas y deslabazadas, en dirección a los fines que el interés nacional aconseja, actuando como rector supremo de la economía del país y representante genuino del bien colectivo.

Es, pues, evidente la necesidad de un programa orgánico previo, guión, norma y pauta del desenvolvi-

miento industrial de España, reflejo y concreción del criterio del Estado sobre los problemas económicos-industriales planteados, y acerca de la forma, procedimiento y orden de prelación con que deben resolverse.

El establecimiento de un plan semejante debe ir precedido de un proceso elaborativo, durante el cual se examinarán a la luz de los últimos adelantos de la técnica todos los aspectos y posibilidades de la realidad nacional en materia de industria, constituyendo, por consiguiente, una tarea ardua y en modo alguno breve. Sin embargo, la Dirección General de Industria ha abordado ya el problema, iniciando el estudio del mismo, cuyo resultado será presentar un sumario resumen de las conclusiones obtenidas, sobre las cuales, una vez desarrolladas con la amplitud debida, ha de basarse lo que en su día habrá de ser el programa del resurgimiento de la industrial, pieza fundamental del Plan Decenal de reconstrucción económica.

MANUFACTURAS METALICAS

El déficit de la producción nacional en este aspecto puede valorarse en unos 20-25 millones de pesetas oro. Los capítulos más importantes son los de muebles metálicos (1'2 millones), trefilería (1'8 millones), tubos y sus piezas de ajuste (1'5 millones), de todo lo cual existe ya en España producción nacional que sólo necesita ser ampliada y mejorada para poder atender a las necesidades interiores. En este sentido se han autorizado algunas nuevas instalaciones y ampliaciones.

Atención especial merece la fabricación de hojalata para latas de conservas y de envases de chapa para el aceite de oliva, gasolina, lubricantes, etc. El consumo de ambos artículos es considerable para constituir el continente de muchos productos de gran exportación. Dada la abundancia de hierro en la Península, es conveniente producir en el país los envases para los productos exportados, pues tal fabricación es una fuente segura y abundante de divisas. A este efecto se ha autorizado la instalación de dos industrias en Sevilla y una en Málaga, con una capacidad total de producción de unos 200.000 bidones año.

MAQUINARIA

A cincuenta millones de pesetas oro anuales asciende la importación de maquinaria, siendo los principales capítulos correspondientes a:

Máquinas motrices.
Maquinaria textil.

Maquinaria para el cultivo e industrias agrícolas.
Máquinas para el trabajo de los metales.
Máquinas de escribir y calcular.
Máquinas de coser y bordar.

Siendo posible nacionalizar la mayor parte de estas producciones, cuya inexistencia o insuficiencia no son admisibles en un país exportador de minerales metálicos.

De la política de estímulo estatal a la iniciativa privada, que se acentuará en intensificar gracias a la aplicación de la legislación recientemente dictada, se han derivado como resultado el establecimiento de industrias de cojinetes de bolas en Barcelona y San Sebastián; máquinas de coser en Elgoibar; máquinas herramientas en Villabona, y maquinaria agrícola en Sevilla y Alava; estando pendientes de trámite administrativo la instalación de fábricas de motores Diessel en Cádiz, gasógenos en Málaga, y de máquinas de escribir y máquinas herramientas en Barcelona.

AUTOMOVILES Y AVIONES

Es verdaderamente enorme la cifra de vehículos automóviles que cada año nos vemos obligados a adquirir en el extranjero, por ser casi nula la producción nacional en este sector. Las leyes llamadas «del automóvil» dictadas hace algunos años tendían a remediar en parte

(Continuará).